

# JOVEN GUARDIA ROJA

## SOBRE EL ENCUENTRO DE LA JUVENTUD Y LOS ESTUDIANTES EUROPEOS CELEBRADO EN VARSOVIA

Recientemente se celebró en Varsovia un encuentro de la juventud y los estudiantes, bajo el lema de por la Paz, la Seguridad y la Cooperación en Europa.

Este encuentro fue organizado por la Federación Mundial de Juventudes Democráticas -organismo que agrupa a diferentes organizaciones juveniles comunistas, democráticas y socialistas de todo el mundo-, por la Unión Internacional de Juventudes Socialistas -que agrupa a las juventudes socialistas- y por algunas otras organizaciones juveniles europeas, como el Movimiento Cristiano por la Paz, Scouts europeos, etc.

En él participaron unos mil quinientos delegados de diferentes países europeos y como observadores algunas organizaciones de otros países del mundo, como la Unión de Juventudes del Trabajo de Vietnam, las Juventudes de la Unidad Popular de Chile, el Movimiento Juvenil Panafricano, las Juventudes del Movimiento para la Liberación Popular de Angola...

Como acto especial se celebró una sesión sobre la lucha de la juventud en España, a la que fuimos invitados la Joven Guardia Roja, para exponer, junto con la Unión de Juventudes Comunistas de España y las Juventudes Socialistas, que participaron de todo el encuentro, la situación en nuestras tierras, nuestra lucha, etc.

¿Qué es luchar por la paz, la seguridad y la cooperación de toda la juventud de Europa?

Para comprender esto es necesario antes que nada que veamos cuál es la si-

tuación en nuestro continente y de todo el mundo, en el que las dos superpotencias USA y la URSS se disputan la hegemonía queriendo dominar a todos los países, para lo que cada día intensifican sus actividades hegemónicas, sus manobras militares, aumentan sus tropas y fuerzas armadas, violan la integridad territorial de otros países, etc.

Esto, naturalmente, origina un gravísimo peligro de una nueva guerra mundial que ningún pueblo desea.

En la actualidad, las dos superpotencias violan constantemente la soberanía de los demás países, su integridad territorial y el derecho que todos los pueblos tienen a decidir por sí mismos su destino.

Hace ahora un año que estas superpotencias convocaron la Conferencia de Seguridad y Cooperación en Europa, que se celebró en Helsinki. En ella participaron más de treinta países, entre ellos el gobierno fascista de España. Al finalizar la Conferencia se redactó un documento que contenía diez principios: respeto a la igualdad y derechos inherentes a la soberanía; contener el uso de la fuerza; la inviolabilidad de las fronteras; la integridad territorial de los Estados; la solución pacífica de los problemas entre Estados; la no ingerencia en los asuntos internos de otros países; el respeto a los derechos humanos y a las libertades fundamentales; la igualdad de derechos y la autodeterminación de los pueblos; y la cooperación entre los Estados dentro del cumplimiento de las obligaciones establecidas por el Derecho Internacional.

¿Ser buenos estos principios?

Está claro que todas estas cosas son buenas para todos los pueblos del mundo, el problema está en que ni las dos superpotencias, ni ningún gobierno reaccionario tiene la menor intención de cumplirlos, por eso prepararon esta Conferencia, para intentar engañar a los otros países, firmando bellas palabras mientras que se dedicaban a todo lo contrario.

Por ejemplo, el Gobierno fascista de España firmaba estos acuerdos y poco después asesinaba a cinco antifascistas y vendía al pueblo saharauí como si se tratara de un rebaño de ovejas. Se comprometía a respetar los derechos humanos y nos somete a esta dictadura que nos priva de todos los derechos democráticos.

Pero quien más se ha aprovechado de esta Conferencia han sido, precisamente, las dos superpotencias, que pretenden engañar a los países de Europa y de todo el mundo dando la apariencia de que hoy todo está en calma, de que no hay peligro de guerra, mientras ellas se dedican a fomentar sus actividades imperialistas, llevan sus tropas a otras zonas del mundo, intervienen directamente en los asuntos de otras naciones que no les conciernen y con su lucha por repartirse el mundo ponen en grave peligro la paz de todos los pueblos.

Así el Secretario de Estado norteamericano Kissinger interviene directamente en los asuntos de España, diciendo quien puede participar en un posible proceso electoral y quien no, o diciendo que no consentirá una revolución comunista

ta en España. Igualmente la URSS intervino directamente en el problema de Angola, provocando en ese país una guerra civil, y ambas potencias han convertido el Mediterráneo en un polvorín, al tener estacionadas en este mar importantes tropas y fuerzas militares, con el peligro tan grande que esto representa para los países mediterráneos y para todos los pueblos del mundo.

Hoy podemos decir que casi todo el mundo está sometido a la influencia de la URSS y USA que son dos grandes enemigos de todos los pueblos; por un lado el imperialismo norteamericano que ha sufrido golpe tras golpe, como en Vietnam, Camboya, Laos..., desenmascarado ante los ojos de casi todo el mundo, y por otro el socialimperialismo soviético, que en nombre del sagrado principio del internacionalismo proletario mete sus narices en los asuntos de otros países que no le conciernen, intentando dominarlos y robándoles su independencia y soberanía nacional.

¿Por qué ocurre esto?

Lenin nos explicaba que el imperialismo es la fase superior del capitalismo, que mientras exista la burguesía y un puñado de grandes capitalistas pretendan dominar a otros países para conquistar nuevos mercados y aumentar sus ganancias, habrá peligro de guerra. Así ocurrió en las dos Guerras Mundiales, desencadenadas por la burguesía imperialista en su afán de dominar a todos los países, costando la vida a millones de personas y la ruina a decenas de países.

La burguesía siempre va acompañada del armamento y la violencia para mantener su dominación, por eso su propia existencia es un peligro para todos los pueblos.

La única garantía real de paz en el mundo es por tanto el socialismo, el régimen social en que la clase obrera que tiene en sus manos el estado de Dicta-



dura del Proletariado va acabando con la propiedad privada y con la explotación hasta llegar al comunismo.

Por eso es la clase obrera, al luchar contra la burguesía, el imperialismo y el fascismo, la clase que lucha de verdad por la seguridad y la paz en el mundo, y hoy las cosas se ponen cada día más favorables para la causa de la libertad, de la independencia nacional y del socialismo.

Profundas transformaciones revolucionarias se producen en todo el orbe, cambiando constantemente la correlación de fuerzas a favor de los que queremos acabar con el imperialismo y todos los reaccionarios, jugando en este proceso un papel muy importante los países socialistas, que con sus grandes éxitos son un ejemplo para el proletariado y todos los pueblos del mundo, y teniendo también una gran influencia los nuevos estados independientes que se van librando de la dominación colonial.

Por mucho que quieran las dos superpotencias, no pueden engañar a todos los pueblos y cada vez son más las voces y movimientos que en Europa y en todo el mundo se levantan en defensa de su independencia y soberanía, denunciando los preparativos de guerra de la URSS y USA y aumentando su propia capacidad de defensa para salvaguardar su propia soberanía.

Ni las amenazas de una nueva guerra, ni los acuerdos de papel podrán impedir que siga adelante la lucha por la democracia, la independencia nacional y el socialismo. Los imperialistas de todo tipo, la burguesía y todas las fuerzas reaccionarias serán inevitablemente aplastadas y de seguro que un nuevo orden de relaciones imperará en el mundo, pues la clase obrera dirigiendo a todas las masas trabajadoras acabará con el imperialismo y la burguesía, instaurando en cada país el socialismo.

Por ello luchar por la paz y la seguridad en Europa significa que nosotros, los jóvenes, luchemos junto a la clase obrera de nuestros países por la libertad, la independencia y el socialismo, significa que acabemos con nuestros propios enemigos y que mantengamos con todos los pueblos del mundo unas relaciones de amistad y colaboración basadas en la igualdad, el respeto mutuo y la no injerencia en los asuntos internos...

Esta es la contribución real que la juventud democrática de todos los países debemos hacer a la causa de la paz del mundo, que pasa inevitablemente por denunciar y luchar contra todo tipo de imperialismo.

En este marco general se convocó este encuentro de la Juventud, en el que diferentes fuerzas juveniles levantaron sus voces para denunciar las actividades expansionistas del imperialismo y para defender resueltamente la causa de la independencia de todos los pueblos, como la Unión de Juventudes Comunistas de Rumanía, o exigiendo la retirada de las tropas de las superpotencias, estacionadas en el Mediterráneo (Malta, etc.).

# La sesión sobre España.

Una sesión extraordinaria sobre la lucha de la juventud y del pueblo español se celebró, interviniendo en ella unitariamente la Unión de Juventudes Comunistas, las Juventudes Socialistas y la Joven Guardia Roja. En nuestra intervención explicamos al resto de los jóvenes allí presentes la situación actual en nuestro país, lo que significa en realidad las maniobras reformistas de la Monarquía, denunciarnos los intentos del gran capital que por medio de estas reformas quiere dividir a las fuerzas democráticas y aislar a la clase obrera, denunciamos sus crímenes y torturas, la situación a la que nos tiene sometidos el fascismo a los jóvenes, en el campo, los barrios, las fábricas, la Universidad, privados de los más elementales derechos, completamente marginados.

Recordamos a nuestros compañeros asesinados y a los que hoy están encarcelados. Les explicamos los atropellos que sufren los jóvenes y los pueblos de Catalunya, Euskadi y Galicia, a los que el fascismo no les deja ni siquiera aprender su propia lengua.

Manifestamos nuestra firme decisión de luchar unidos por restablecer en nuestro país la democracia, apoyando a COORDINACION DEMOCRATICA, única alternativa unitaria hoy, a la vez que nos comprometemos a impulsar un amplio movimiento de masas por la libertad, pues explicamos como sólo combinando la máxima unidad de todas las fuerzas democráticas con el máximo combate de las masas populares podremos conquistar la libertad, "la principal garantía para que los españoles puedan conquistar las libertades reside en la movilización y en la lucha democrática del pueblo", dijimos, dejando muy claro que hoy nuestro objetivo principal es acabar con el actual régimen, "formando un Poder Ejecutivo Central de amplia coalición democrática que nos garantice las Libertades, la Amnistía, el derecho de Autodeterminación para las nacionalidades y unas Elecciones libres en las que todo el pueblo decidamos la forma de Gobierno y Estado que queremos", debiendo protagonizar Coordinación Democrática todo este proceso.

Hablamos de nuestras luchas y movilizaciones constantes en los últimos años, explicando el gran avance que hemos conseguido en la unidad de las fuerzas democráticas juveniles con la formación de una Plataforma unitaria de la juventud, unidad que nos comprometemos a impulsar y consolidar.

Denunciamos al imperialismo norteamericano que tiene instaladas sus bases militares en nuestro país y el peligro de guerra que las superpotencias han creado en el Mediterráneo, exigiendo su retirada de este mar, manifestando nuestro propósito de conseguir para España un régimen plenamente soberano e independiente no alineado al lado de ningún bloque.

Nuestra causa democrática fue ampliamente apoyada por otros participantes que manifestaron su apoyo a nuestra lucha y sus simpatías por todo nuestro pueblo.



**L**a camarada Lourdes Lucía que ha estado en Varsovia representando a la Joven Guardia Roja en la intervención unitaria de la juventud antifascista española, responde a las siguientes preguntas:

¿Qué representa la presencia de la Joven Guardia Roja en este encuentro de Varsovia?

Como ya ha explicado nuestro Comité Ejecutivo Central, el Encuentro de Varsovia convocado en apoyo de la Paz, la Seguridad y la Cooperación de Europa es un intento por parte del socialimperialismo y del imperialismo de hacernos creer a la juventud que hoy, la paz del mundo se garantiza con discursos y papeles, mientras ellos se dedican a violar la independencia de los demás países, intensifican su carrera de armamento y provocan conflictos y más conflictos con grave peligro de una nueva guerra mundial.

En este sentido creo que es necesario dejar muy claro que la lucha por la paz y la seguridad del mundo pasa en realidad por acabar con toda la reacción, significa que nos debemos preparar para acabar con el imperialismo, el fascismo y el capitalismo, y contruir tras la clase obrera un nuevo régimen: el socialismo.

Por eso la Joven Guardia Roja, junto con la Unión de Juventudes Comunistas de España y las Juventudes Socialistas explicamos, en la sesión especial que se celebró sobre España, nuestra causa y nuestra lucha. Allí hablamos de nuestra causa, de nuestros problemas y de nuestra firme decisión de acabar con el fascismo y el imperialismo en nuestro país y de conquistar para España un régimen democrático y plenamente soberano e independiente.

Agradecemos a las organizaciones juveniles allí presentes su solidaridad con nosotros y nuestro pueblo, pero dejamos muy claro que la conquista de la democracia en nuestro país es una tarea de todos los pueblos y nacionalidades de España en la que la juventud hemos jugado, jugamos y seguiremos jugando un papel muy importante.

Pienso que sean cuales sean las intenciones que tengan las dos superpotencias, nosotros no hemos de tener miedo a manifestar nuestros objetivos, nuestra lucha... Todo lo contrario, luchamos por una justa causa que forma parte del movimiento del proletariado y de todos los pueblos del mundo por la libertad, la independencia y el socialismo y debemos defender ésto en todas partes, porque ésto es realmente luchar por la paz.

Además hay otros aspectos importantes de nuestra presencia en Varsovia, como son el reconocimiento en la práctica del importante papel que la Joven Guardia Roja estamos teniendo en el movimiento juvenil de los pueblos y nacionalidades de España en la lucha por la democracia y destacaría también la importancia que tiene el hecho de que nuestra intervención haya sido unitaria con otras fuerzas democráticas de la juventud. En realidad debía de haber estado presente la Plataforma Unitaria de la Juventud, pero solamente participamos los tres que he mencionado. Nosotros siempre hemos dicho que la máxima unidad de las fuerzas antifascistas es uno de los pilares de nuestra política para acabar con el fascismo. Por ello, todos estos actos que refuerzan la unidad de las organizaciones juveniles son muy importantes.

¿Qué ha significado ésto para la Joven Guardia Roja?

En primer lugar nos ha servido para adquirir una gran publicidad. Desde el primer día nuestra presencia causó sorpresa y cierto revuelo y fueron muchas las organizaciones juveniles que se interesaron por conocernos más a fondo, que quieren más información nuestra, que desean conocer nuestra propaganda, etc. Igualmente para nosotros es importante conocer todas las experiencias que podamos, los éxitos y fracasos de las juventudes de otros países. Todo ésto lógicamente enriquece nuestro propio conocimiento y nos ayuda a conocer mejor la situación de la juventud en el mundo actual.

Además para nuestra actividad y nuestra lucha en España también son muy útiles los compromisos e intervenciones unitarias que hagamos con otras fuerzas, como hemos hecho en esta ocasión y como deseamos seguir haciendo, fortaleciendo y forjando una estrecha unidad de todas las organizaciones y de las amplias masas juveniles para conquistar la libertad.

¿Cómo se desarrolló este Encuentro?

Lo primero que quisiera explicar es el tremendo parlamentarismo y burocratismo que había. En la mayor parte de las reuniones se discutían cuestiones de forma durante horas y horas, sin ir a los problemas de fondo. Así por ejemplo, el komsomol de la URSS y las organizaciones socialdemócratas dedicaban la mayor parte de sus intervenciones a discutir quien presidía, quien hablaba primero, etc pretendiendo por encima de todo ser ellos quienes lo dominaran todo.

Además la participación era muy escasa, de mil quinientos participantes en la Asamblea Plenaria quedaban al final menos de doscientos y en las comisiones de trabajo (que era el sistema de trabajo que empleaban allí) participaban treinta o cuarenta personas, no más.

De todas formas hubo intervenciones importantes como la de la UTCR (Unión de Juventudes Comunistas de Rumanía) insistiendo siempre en la necesidad de que se respete la independencia y la soberanía de todos los pueblos, manifestando como hoy se están produciendo en todo el mundo grandes transformaciones revolucionarias a favor de la causa de la libertad y la independencia de los pueblos.

También me pareció interesante la intervención de la juventud de Malta, que denunció la actividad de las dos superpotencias en el Mediterráneo o la de un joven de la República Federal de Alemania que denunció la agresión socialimperialista de la URSS en aquel país, dividido en dos desde hace treinta años.

Hubo también ataques oportunistas de organizaciones socialdemócratas a los países socialistas, aprovechándose de los errores y fallos que hay en algunos de ellos para atacar el sistema socialista en general.

En resumen, está claro que en actos como éste no se van a resolver los graves problemas que hoy tiene el mundo, pues éstos sólo se solucionarán cuando acabemos con la burguesía y el imperialismo y construyamos el socialismo bajo el estado de Dictadura del Proletariado, para ello tenemos que luchar en nuestros países contra nuestros propios enemigos, y así forjaremos una auténtica solidaridad de la juventud revolucionaria de todos los pueblos; pero creo que debemos estar en todas partes donde podamos, para defender nuestro pensamiento y nuestra acción revolucionaria y que, por supuesto, debemos seguir adelante bajo la dirección de nuestro Partido, el Partido del Trabajo de España, en nuestra causa por instaurar en nuestro país el socialismo, luchando hoy contra la Monarquía y por la democracia.

¿Quieres decir algo más?

Sí, quisiera decir a todos los camaradas que podemos sentirnos muy orgullosos de pertenecer a la Joven Guardia Roja y que piensen que tenemos una gran responsabilidad, porque nuestra causa y nuestra lucha no sólo va a conducirnos a la emancipación de nuestra clase y nuestro pueblo, sino que contribuye a la causa revolucionaria de todos los pueblos.

Además quisiera alentar a todos los camaradas para que sigan adelante en su lucha por forjar una gran organización de la juventud comunista y revolucionaria, llevando a cabo ahora la campaña de rectificación puesta en marcha por nuestro Comité Ejecutivo Central, combatiendo el revisionismo y todas las ideas oportunistas y sobre todo aplicándose como siempre lo hemos hecho en la lucha por acabar con el fascismo y conquistar la democracia.

